
 

 

Viernes 23 de Agosto 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
Pausan inversiones en México por incertidumbre, pero mantienen interés: Bain & 
Company 

(2024-08-23, Redacción, Global Industries EDO.MEX (sitio), )  

La consultora Bain & Company revela que, a pesar de la pausa en inversiones extranjeras en 
México debido a la incertidumbre política y económica, las empresas siguen interesadas en el 
país. Jordi Ciuró, socio de la consultora, explicó que las compañías están reconsiderando sus 
estrategias de entrada mientras buscan mitigar riesgos y asegurar un entorno estable. La reforma 
al Poder Judicial, el nuevo gobierno y las próximas elecciones en Estados Unidos han generado 
un clima de incertidumbre que afecta las decisiones de inversión. Sin embargo, Ciuró destaca 
que este es un momento para que empresas y gobierno colaboren en fortalecer la confianza y 
ofrecer un marco jurídico sólido. México debe mejorar su infraestructura, suministro eléctrico, 
seguridad y talento especializado para captar todo el potencial del nearshoring. A pesar de los 
desafíos, el país sigue siendo un destino atractivo para la relocalización de operaciones, con una 
inversión extranjera directa que ha alcanzado más de 36 mil millones de dólares en los últimos 
dos años. 
 
En entrevista, Armando Rosales, especialista en estudios urbanos y presidente de la 
Asociación Mexicana de Urbanistas, analiza la nueva legislación sobre el aumento de 
rentas en la Ciudad de México. 
(2024-08-23, Martín Carmona, 1000 Radio Mil, )  

En entrevista, Armando Rosales, presidente de la Asociación Mexicana de Urbanistas y 
especialista en estudios urbanos, expresó su opinión sobre la reciente legislación en la Ciudad 
de México que limita el aumento de las rentas al índice inflacionario. Rosales manifestó que no 
es optimista respecto a esta medida, ya que actualmente ya existe un límite del 10% en el Código 
Civil, pero su implementación es voluntaria y carece de supervisión efectiva. Señaló que muchos 
contratos de renta son informales y no están registrados, lo que dificulta el control de los 
incrementos. Además, mencionó que la nueva ley podría beneficiar principalmente a la clase 
media que tiene la capacidad de exigir contratos formales. Rosales también destacó que sin una 
oferta adecuada de vivienda y una mayor densificación en la ciudad, los problemas de acceso a 
la vivienda para jóvenes y familias persistirán. Subrayó la importancia de que tanto el gobierno 
como el sector privado colaboren en la construcción de viviendas, y criticó la posible 
burocratización de la nueva Secretaría de Vivienda sin un organismo ejecutor eficaz. 
 
Acapulco avanza con nuevas obras, programas y acciones para su transformación 

(2024-08-23, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

Durante la inauguración de la pavimentación de la calle Copacabana, frente al Centro de Justicia 
en la colonia La Poza, la gobernadora Evelyn Salgado Pineda destacó su compromiso con el 
desarrollo de Acapulco, asegurando que seguirán adelante con más obras y programas en 
beneficio de la ciudad. Estas acciones se enmarcan en el Año de las Obras, a través de un trabajo 
coordinado, se impulsan importantes acciones en materia de infraestructura educativa, de agua 
potable, saneamiento, mejoramiento de vivienda, rehabilitación de mercados, andadores, 
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espacios públicos, entre otros, que benefician a la población y fortalecen los servicios públicos, 
contribuyendo a que el desarrollo, las acciones y el progreso, lleguen a todos los rincones. 

ANews Acapulco GRO (Sitio), Síntesis de Guerrero GRO (Sitio),  
 
Congreso de la CDMX avala reforma que topa las rentas 

(2024-08-23, Redacción, IDC Online (Sitio), )  

El Congreso de la Ciudad de México avaló una reforma que limita los incrementos en las rentas 
de vivienda, a fin de evitar el acelerado aumento de los costos de arrendamiento y garantizar el 
acceso a una vivienda digna para todos los capitalinos. El pleno aprobó con 57 votos a favor el 
dictamen emitido por las Comisiones Unidas de Administración y Procuración de Justicia y de 
Planeación del Desarrollo, que modifica diversas disposiciones del Código Civil para el Distrito 
Federal y de la Ley de Vivienda para la Ciudad de México. 

Sopitas (sitio), 88.1 Universal, Siete 24 (Sitio), Hoja de Ruta (Sitio), Once noticias (sitio), Canal 120 Milenio, Pasantes DF 

CDMX (Sitio), Desde Abajo GRO (sitio),  

 
RELEVANTES NACIONALES 

 
Deja la pandemia heridas en transporte 

(2024-08-23, Sara Cervantes, Reforma, . 10)  

De acuerdo con el especialista, el alza en el precio de los fletes este año inició desde abril pasado, 
debido a un mayor uso por parte de armadoras chinas para el envío de autos eléctricos hacia 
México. Zalazar fue claro al asegurar que mientras exista el conflicto geopolítico en el Mar Rojo, 
sigan los problemas entre Rusia y Ucrania o surja otro riesgo que altere las rutas marítimas, el 
riesgo de sufrir escasez de contenedores es latente, pues eso alarga los tiempos de tránsito de 
las mercancías. 
 
Alerta EU: reforma arriesga democracia 

(2024-08-23, Jorge Ricardo, Reforma, . 1)  

La reforma judicial, promovida por la 4T, pone en riesgo a la democracia en México, dijo tajante 
ayer el Embajador estadounidense Ken Salazar. En el pronunciamiento más severo que haya 
hecho durante su gestión diplomática en el País. Salazar añadió que el cambio propuesto por 
AMLO, amenaza también la integración entre Estados Unidos, México y Canadá, bajo las reglas 
del Tratado de libre comercio (T-MEC). 
 
EU: reforma judicial pone en riesgo al T-MEC y sirve al narco 

(2024-08-23, Eduardo Dina, El Universal, . 1, 4)  

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, advirtió los riesgos que representa la 
aprobación de la reforma judicial, sobre todo la elección directa de jueces, al señalar que 
amenaza la democracia y la relación comercial entre ambos países, además de alertar sobre una 
intervención de los cárteles. Por su parte, el embajador de Canadá en México, Graeme C. Clark, 
manifestó que inversionistas canadienses le han transmitido sus preocupaciones sobre la reforma 
respecto al voto popular para elegir a jueces y ministros. 
 
EU y Canadá: en riesgo, T-MEC y las inversiones 

(2024-08-23, Enrique Sánchez, Excélsior, . 1, 4)  
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Los embajadores de Estados Unidos y Canadá expresaron su preocupación por la reforma al 
Poder Judicial que se discutirá en el Congreso de México, advirtiendo que podría amenazar la 
relación comercial y las inversiones en el marco del T-MEC. Ken Salazar, embajador 
estadounidense, destacó que la propuesta elimina los requisitos necesarios para tener a los 
jueces más calificados, mientras que Graeme Clark, embajador canadiense, señaló que los 
inversionistas de su país buscan estabilidad. 
 
Embajadores de EU y Canadá ponen peros a reforma judicial 
(2024-08-23, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

El embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, advirtió que elegir jueces por voto popular pondrá 
en riesgo la democracia y la integración económica de Norteamérica, mientras que el 
representante de Canadá, Graeme C. Clark, aseguró que empresarios de su país están 
preocupados por las reformas y alertó que se puede romper el vínculo de confianza. 
 
Aplican simulacro de rescate en AICM 

(2024-08-23, Redacción, Milenio Diario, . 9)  

Elementos de la Secretaría de Marina llevaron a cabo un simulacro de secuestro en el Aeropuerto 
Internacional de CdMx (AICM); los agentes simularon un operativo de rescate en un avión de la 
aerolínea Magnicharters que acababa de aterrizar en la terminal. El ejercicio forma parte de las 
capacitaciones que personal naval recibe de forma constante y busca mediar los tiempos de 
ejecución de protocolos. 
 
Reforma judicial, un riesgo 

(2024-08-23, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4)  

Los embajadores de Estados Unidos y de Canadá en México manifestaron su preocupación por 
la reforma al Poder Judicial del presidente Andrés Manuel López Obrador. El estadounidense 
Ken Salazar advirtió que la elección directa de jueces, como proponen Morena y partidos aliados, 
es un riesgo mayor para la democracia y que "no va a funcionar". Mientras que el canadiense 
Graeme C. Clark dijo que los inversionistas de su país le han transmitido sus preocupacionesy 
están en total incertidumbre. 
 
La Quinta Transformación // Fundadores del PAN pintan raya  
(2024-08-23, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El AEROPUERTO DE la Ciudad de México, que dirige el Contralmirante José Ramón Rivera 
Parga, entregó a Business Prey contrato para validación documental de su personal, con el que 
se imprimirán identificaciones de alta tecnología para dar acceso a los trabajadores a la terminal. 
La finalidad es mitigar riesgos de seguridad y eliminar el acceso de personas no autorizadas a 
los puntos de inspección. El acuerdo de servicios tiene una vigencia hasta el 30 de junio del 2026 
y su monto es de 66 millones de pesos. La contratación se da en un momento en el que se reporta 
que tres de cada cuatro trabajadores del aeropuerto se encuentran laborando con saturación y 
hacinamiento por falta de presupuesto para adquirir o arrendar equipo de cómputo y mobiliario. 
 
Empresas extranjeras quieren un Poder Judicial "a modo" 

(2024-08-23, Alejandro Alegría, La Jornada, . 1, 5)  

México enfrenta el riesgo de "perder oportunidades de inversión" con la reforma al Poder Judicial 
de la Federación (PJF) propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, actualmente 
en discusión en el Congreso, amenazó Empresas Globales, organismo que representa los 
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intereses de 63 firmas trasnacionales que operan en el país. La agrupación es dirigida por Manuel 
Bravo, quien también es director general de Bayer México. Entre sus integrantes están: Nestlé, 
Pepsico, Siemens, Cargill, AT&T, General Motors, ExxonMobil, Stellantis, ArcelorMittal, Toyota y 
HSBC, de acuerdo con su página electrónica. 
 
EU Critica Elección Popular de Jueces 

(2024-08-23, EFE, Roxana González, Rafael Ramírez, Luis Romero, El Sol de México, . 1, 4 5)  

Los embajadores de Estados Unidos y Canadá, socios comerciales de México en el T-MEC, 
advirtieron riesgos en la relación comercial y preocupaciones de inversionistas por la iniciativa de 
Reforma Judicial del presidente Andrés Manuel López Obrador, que, entre otras cosas incluye, 
la elección popular de jueces. La postura de los dos socios comerciales de México en el TMEC -
que tendrá en 2026 su primera revisión, un año después de la posible primera elección de jueces 
en México, planteada para 2025- se suma a las alertas emitidas por instituciones financieras y 
empresarios nacionales e internacionales sobre los riesgos de la propuesta del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. 
 
Ven EU y Canadá riesgo en relación con México por reforma judicial 
(2024-08-23, Leticia Hernández, El Financiero, . 1, 7)  

La relación comercial de México con EU y Canadá se tambalea por la reforma judicial. Ayer, el 
embajador de EU en México, Ken Salazar, en redes yen conferencia, y el canadiense Graeme 
Clark, en el CanCham Day, advirtieron su preocupación por llevar los juzgadores a las urnas. 
Salazar dijo que es una idea peligrosa, pues "amenaza la histórica relación comercial construida, 
la cual depende de la confianza, de las inversiones". 
 
"Elegir jueces por voto debilita integración económica" 

(2024-08-23, Perla Pineda, El Economista, . 1,4,5)  

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, aseguró que la elección de jueces por 
voto popular, como parte de la reforma judicial en México propuesta por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, representa un riesgo para la democracia, además de que se debilitaría 
la integración económica de América del Norte. Advirtió que esta vía no solucionará los problemas 
de corrupción del Poder Judicial en México ni lo fortalecerá. 
 
Semar realiza simulacro de rehenes en avión 

(2024-08-23, Brenda Cruz, 24 Horas, . 6)  

La Secretaría de Marina (Semar) y la Unidad Naval de Protección Aeroportu realizaron un 
Simulacro de Acto de Interferencia Ilícita en la Modalidad de Apoderamiento Ilícito de Aeronave, 
en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). El ejercicio se efectuó a bordo de 
una unidad de la aerolínea Magnicharters, el cual permitió medir los tiempos de ejecución de 
protocolos en casos de emergencias, así como evaluar prácticas para mejorar procedimientos en 
favor de la seguridad de las personas y las operaciones. 
 
Alerta EU por la reforma judicial  
(2024-08-23, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1, 3)  

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, criticó la reforma judicial en México, 
advirtiendo que la elección directa de jueces no resolverá la corrupción judicial, creará turbulencia 
y debilitaría los esfuerzos para la integración económica de América del Norte. Salazar aseguró 
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que la reforma al Poder Judicial pone en riesgo la democracia y abrirá la puerta a la intervención 
del narcotráfico y el crimen organizado en la justicia. 
 
Víctimas de violencia de genero  
(2024-08-23, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

La violencia de género tiene muchas caras, entre ellas, las agresiones cometidas contra la 
comunidad LGBTTTIQ+, que van desde la discriminación, las agresiones físicas y verbales, así 
como los asesinatos en contra de quienes forman parte de la diversidad sexual. El Gobierno de 
México sostiene que la violencia ejercida contra miembros de la comunidad LGBT+, como la 
homofobia, se trata de violencia de género. 
 
Realiza la Semar simulacro de acto de apoderamiento ilícito de una aeronave 

(2024-08-23, Noel F. Alvarado, La Prensa, . 29)  

La Secretaría de Marina a través de la Armada de México y la Unidad Naval de Protección 

Aeroportuaria realizó un Simulacro de Acto de Interferencia Ilícita en la Modalidad de 

Apoderamiento Ilícito de Aeronave, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México; dicho 

simulacro fue realizado por el nuevo Equipo de Contención de Incidentes (ECI). En este simulacro 

que se efectuó a bordo de una unidad de la aerolínea Magnicharters, participaron también la 

Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo 

Mexicano (SENEAM), el Centro Nacional de Inteligencia del Gobierno de México, y personal de 

seguridad del aeropuerto. 

 
CÁMARAS EMPRESARIALES 

 
Coparmex considera que los cambios se quedaron cortos 

(2024-08-23, Laura Arana, El Universal, . 22)  

Alejandro Kuri Pheres, integrante de la Comisión de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Coparmex 
CDMX, señaló que si bien no están en contra de la reforma constitucional que aprobó el Congreso 
local para ponerle un tope más bajo al aumento de las rentas, esta "se quedó corta". Kuri Pheres 
consideró que es necesario escuchar al sector empresarial. 

El Universal (sitio),  
 
"En manos del Tribunal Electoral, futuro de la democracia mexicana" 

(2024-08-23, Lilia González, El Economista, . 47)  

A unas horas de que se defina el futuro del Congreso, con la pretensión de otorgar la mayoría a 
Morena y sus aliados, el sector patronal del país advirtió que la democracia en México "está en 
riesgo". José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) exhortó a las autoridades del INE y Tribunal Electoral a que garanticen la 
participación de las minorías, y destaquen la pluralidad. 
 
En entrevista, Julián Urióstegui , presidente del Consejo Coordinador Empresarial en 
Guerrero, expresó la situación de la reconstrucción de Acapulco tras el huracán Otis. 
Parte 2. 
(2024-08-22, Azucena Uresti, 103.3 Radio Fórmula, )  
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En entrevista, Julián Urióstegui , presidente del Consejo Coordinador Empresarial en Guerrero, 
expresó que aún falta al menos el 40% para reconstruir Acapulco tras el huracán Otis, que ocurrió 
en octubre de 2021. Julián Urióstegui destacó la importancia de mantener la cuota en la autopista 
del sol como un incentivo para mantener el flujo hacia Acapulco. Propuso que esta exención se 
extienda hasta que se recupere la totalidad de los cuartos de hotel en la ciudad. 

 

La Coparmex advirtió que la democracia está en riesgo si avanza la sobrerrepresentación 
de Morena y sus aliados. (Repetido) 

(2024-08-23, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), liderada por José Medina 
Mora, ha expresado su preocupación por la posible sobrerrepresentación de Morena y sus 
aliados en el Congreso de la Unión. Medina Mora, junto a representantes de centros 
empresariales de todo el país, ha instado al Instituto Nacional Electoral (INE) y a la Sala Superior 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a interpretar adecuadamente el Artículo 
54 de la Constitución, evitando sesgos en su aplicación. El líder patronal advirtió que, de 
prosperar la sobrerrepresentación, el gobierno podría implementar reformas que desmantelen 
avances democráticos, como la creación de organismos autónomos. Además, instituciones 
financieras como Bank of America han manifestado su preocupación por la reforma al Poder 
Judicial, considerándola un alto riesgo para el sector corporativo en México. 

 

En entrevista, José Medina Mora, presidente nacional de la Coparmex, expresó su 
preocupación por la reforma al Poder Judicial en México. 
(2024-08-22, Enrique Hernández, 96.9 W Radio, )  

En entrevista, José Medina Mora, presidente nacional de la Coparmex, expresó su preocupación 
por la reforma al Poder Judicial en México, especialmente por la elección de jueces, magistrados 
y ministros por voto popular. Medina Mora argumentó que esta reforma aumenta la incertidumbre 
jurídica y ha llevado a empresas internacionales a posponer o cancelar inversiones en el país. 
Destacó que el 97.5% de la inversión extranjera directa en México es reinversión de utilidades, 
lo que indica una falta de inversión fresca. Además, mencionó que la aprobación de esta reforma 
podría resultar en la pérdida del grado de inversión, afectando gravemente las finanzas del país. 
Medina Mora confía en que si no se logra una mayoría calificada para aprobar la reforma 
rápidamente, se podrá discutir y llegar a una solución razonable, enfatizando la necesidad de 
conservar la fortaleza del Poder Judicial federal. 
 
La Coparmex advirtió que la democracia está en riesgo si avanza la sobrerrepresentación 
de Morena y sus aliados. 
(2024-08-22, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), liderada por José Medina 
Mora, ha expresado su preocupación por la posible sobrerrepresentación de Morena y sus 
aliados en el Congreso de la Unión. Medina Mora, junto a representantes de centros 
empresariales de todo el país, ha instado al Instituto Nacional Electoral (INE) y a la Sala Superior 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a interpretar adecuadamente el Artículo 
54 de la Constitución, evitando sesgos en su aplicación. El líder patronal advirtió que, de 
prosperar la sobrerrepresentación, el gobierno podría implementar reformas que desmantelen 
avances democráticos, como la creación de organismos autónomos. 
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Coparmex insta a la 4T a respetar la independencia del Poder Judicial y los derechos 
laborales 

(2024-08-22, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha hecho un llamado enérgico 
al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador para que respete la carrera judicial y 
los derechos laborales de los trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF). Esta 
exigencia surge en medio de un paro indefinido de actividades por parte de miles de empleados 
del PJF, quienes rechazan la reforma promovida por el mandatario y respaldada por Morena y 
sus aliados. José Medina Mora Icaza, líder de Coparmex, manifestó la profunda preocupación 
del organismo ante la propuesta de elegir jueces y magistrados a través de un proceso de 
votación popular, una de las principales características de la reforma. 
 
Coparmex se lanza contra Plan C con lema de la derecha venezolana 

(2024-08-22, Alam Bernal Avendaño, Regeneración (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) se lanzó en contra del Plan C 
que impulsa el presidente, Andrés Manuel López Obrador. De acuerdo con el organismo, la 
democracia en México corre peligro si se aprueba el listado de escaños proporcionales en el 
Congreso de la Unión y las reformas constitucionales. José Medina Mora, presidente de la 
Coparmex, alertó que estas medidas podrían representar una regresión a los años setenta. 
 
La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, respondió sobre posicionamiento 
del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) acerca de la sobrerrepresentación. 
(2024-08-22, Claudia Sheinbaum Pardo, Conferencia CS Youtube, )  

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, afirmó que no existe un divorcio con la iniciativa 
privada, en respuesta a un desplegado del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Sheinbaum 
explicó que, como presidenta, su responsabilidad es hablar con todos los mexicanos, a veces a 
través de la Secretaría de Gobernación o la Secretaría de Economía, y no de manera directa. 
Aclaró que es mejor la transparencia y decir, en el caso del desplegado el Consejo Coordinador 
Empresarial, que no era correcto porque finalmente a lo que estaban llamando era actuar fuera 
de lo que dice la Ley de Procedimientos Electorales y la Constitución. 
 
La Coparmex se suma a la defensa de los derechos laborales de los trabajadores del 
Poder Judicial. 

(2024-08-22, Alberto Najar, 107.9 Horizonte, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su apoyo a los 
trabajadores del Poder Judicial que han iniciado un paro de labores en protesta por la reforma 
judicial propuesta por el gobierno federal. José Medina Mora, presidente de la Coparmex, ha 
instado a las autoridades a buscar consensos que aseguren la justicia para los mexicanos, 
respetando al mismo tiempo la carrera judicial y los derechos de los trabajadores del Poder 
Judicial federal. En este contexto, la Coparmex reitera su compromiso con una administración de 
justicia en México que sea independiente, objetiva, profesional y justa, garantizando la 
imparcialidad en todas sus decisiones. 
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Consejo de Empresas Globales alerta riesgos a inversiones en México con reforma 
judicial 
(2024-08-22, Mario D. Camarillo Cortés, Agencias Sun, La Crónica de Hoy (sitio), )  

Más voces internacionales alzan la voz ante el riesgo de invertir en México con la polémica 
reforma al Poder Judicial, entre ellas el Consejo de Empresas Globales, que representa a 60 
compañías multinacionales en México, emitió este jueves su posicionamiento sobre la polémica 
reforma al Poder Judicial, y expresó su preocupación ante el riesgo para las inversiones en 
territorio mexicano. 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // Vacío de justicia 

(2024-08-23, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

La justicia mexicana no es ni pronta ni expedita, pese a que lo ordena la Constitución, lo que 
demuestra por enésima vez que poner algo en la Carta Magna no lo hace realidad. Es verdad 
que es gratuita; ni los ministerios públicos, ni las fiscalías, ni los tribunales cobran por sus 
servicios, los cuales sufragan los contribuyentes, pero los pobres difícilmente logran que se les 
haga justicia, ya que no tienen dinero para pagar abogados. 
 
Historias de NegoCEOs // El "TUCOM" contra la Reforma Judicial 
(2024-08-23, Mario Maldonado, El Universal, . 9)  

En 2005, cuando Roberto Madrazo se negaba a dejar la candidatura presidencial y apoyaba el 
desafuero del entonces jefe de Gobierno de la capital, Andrés Manuel López Obrador, se 
conformó un grupo de priistas que buscaban evitar la postulación del líder del PRI. Los 
exgobernadores crearon un grupo denominado TUCOM (Todos Unidos Contra Madrazo) que 
presionó de sobremanera al político tabasqueño. 
 
Cuenta Corriente // El desdén a las reacciones de mercado 

(2024-08-23, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El estratega en jefe de Morgan Stanley para América Latina, Nik Lippman, publicó un podcast 
sobre México, que explica la decisión reciente de recomendar la venta de algunos activos 
mexicanos, porque estiman que el cambio legislativo propuesto por el Ejecutivo al sistema judicial 
incrementará las primas de riesgo de México y el costo del capital que pueda fluir a México. 
 
Veranda // Las Vegas, innovaciones para el turismo masivo  

(2024-08-23, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  

Desde 2016 no había regresado a Las Vegas, una de las maquinarias turísticas más poderosas 
de Estados Unidos; periodo durante el cual no ha cambiado su concepto de negocio, aunque sí 
hay novedades que se irán acentuando en el futuro. La automatización, la robótica, Uber y las 
nuevas construcciones son algunas de las novedades que se irán acentuando en el futuro. 
 
Activo Empresarial // En Washington, se esperaba la queja de Ken Salazar contra reforma 
judicial 
(2024-08-23, José Yuste, Excélsior, . 1 2)  

A la capital estadunidense, llegó la bomba del embajador Ken Salazar en contra de la reforma 
judicial del presidente López Obrador. Preguntamos a funcionarios de la embajada de México, a 
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inversionistas y académicos. Nadie cree que Ken Salazar haya actuado por cuenta propia, sin 
tener el aval de la Casa Blanca. 
 
Bitácora Del Director // El extraño retorno de Ken Salazar 

(2024-08-23, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El embajador estadounidense Ken Salazar cambió su postura sobre la reforma judicial en México, 
advirtiendo que la elección directa de jueces permitiría la infiltración de cárteles y otros actores 
malignos en el Poder Judicial. Salazar también señaló que la elección directa y política de jueces 
no resolverá la corrupción judicial ni fortalecerá al Poder Judicial, y podría debilitar los esfuerzos 
para la integración económica de América del Norte. 
 
Análisis Superior // Se solicita vocero 

(2024-08-23, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Uno de los éxitos de la Secretaría de Hacienda durante esta administración ha sido su buena 
comunicación con los mercados financieros. Arturo Herrera y Gabriel Yorio rápidamente 
convencieron a la comunidad financiera de los planes del gobierno que está por concluir. La mejor 
prueba de su éxito es que durante toda la administración se mantuvo el nivel del grado de 
inversión e, incluso, mejoró su perspectiva. Tristemente, el que fuera secretario de Hacienda 
salió, por lo que se conoce como “politiquería”, y quien ha sido el subsecretario del ramo casi 
toda esta administración ha sido relegado por las grillas internas. 
 
Desde El Piso De Remates // Reforma al mercado de valores, en stand by  
(2024-08-23, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

Se esperaba que, a más tardar este mes, estaría ya publicada la regulación secundaria de la 
reforma a la Ley del Mercado de Valores, que se publicó en el Diario Oficial el 28 de diciembre, 
y que se recibió con gran júbilo en el mercado bursátil porque fue una reforma consensuada 
durante más de un año entre las casas de Bolsa, la Bolsa Mexicana de Valores, la Bolsa 
Institucional de Valores, la Secretaría de Hacienda, el Banco de México y la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores. 
 
Día con Día // El INE cava su tumba 

(2024-08-23, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El INE consumará hoy lo que ha iniciado el dictamen de cinco de sus consejeros: entregar al 
gobierno una sobrerrepresentación de casi 20% en la Cámara de Diputados, mismo porcentaje 
que arrebatarán a los partidos de oposición. Los votos de la minoría en contra del dictamen serán 
insuficientes, pero no insustanciales. Demostrarán que era posible, con apego a la Constitución 
y a las leyes, votar de otra manera, que el voto de los consejeros electorales no era un asunto de 
obvia resolución, cosa de sumar dos más dos, como impuso desde el principio el gobierno. 
 
En Privado // A ver qué le responde al embajador 

(2024-08-23, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

A lo largo de los tres años y medio como embajador de Estados Unidos en México, tras el arribo 
de Joe Biden a la Casa Blanca el 20 de enero de 2021, a Ken Salazar se le ha considerado como 
un personaje cercano al presidente López Obrador y a su 4T. Así, se convirtió en uno de los más 
asiduos al palacio presidencial en solitario o acompañando a funcionarios, legisladores, 
financieros y empresarios de Estados Unidos. 
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Duda Razonable // Votar entre balas por los jueces 

(2024-08-23, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

La organización Data Cívica lleva mucho tiempo realizando un esfuerzo, recientemente 
galardonado, como debe ser, que se llama Votar entre balas, al que nos hemos referido en este 
espacio en varias ocasiones. En medio de la violencia que se va tragando cada vez más regiones 
del país, con los números de homicidios en niveles aún muy altos, con zonas que antes parecían 
en paz, ahora tomadas por la delincuencia, como Chiapas, el ejercicio se ha concentrado en 
contar y analizar la violencia en contra de figuras de gobierno, miembros de fuerzas de seguridad, 
candidatos y sus cercanos en tiempos de elecciones. 
 
La Quinta Transformación // Fundadores del PAN pintan raya  
(2024-08-23, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Las familias de los fundadores del PAN están buscando una reunión con los líderes actuales del 
partido, Marko Cortés, Santiago Creel y Jorge Romero, para exigir que se corrija el rumbo o 
desvincular sus nombres del partido. Los descendientes de Manuel Gómez Morín, Efraín 
González Luna y Miguel Estrada Iturbide, entre otros, argumentan que el PAN se ha alejado de 
sus principios fundacionales y no quieren que sus nombres sean asociados con un partido que 
consideran en declive. 
 
Corporativo // INE, por transparencia 

(2024-08-23, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, ha conducido con transparencia el 
Proceso Electoral Federal 2023-2024. La publicación de un anteproyecto de acuerdo sobre la 
asignación de curules y escaños en las cámaras de Diputados y Senadores, respectivamente, de 
Representación Proporcional, en la cuenta oficial de X, antes Twitter, ha provocado el enojo de 
algunas consejeras electorales, como Carla Humphrey Jordan, quien exigió explicaciones 
repetidamente en la sesión extraordinaria urgente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos 
Políticos del miércoles. 
 
Coordenadas // Claudia, tenemos un problema 

(2024-08-23, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La preocupación respecto a los efectos que puede tener la reforma judicial en México ha escalado 
a una dimensión internacional. El gobierno de los Estados Unidos, por la vía de su representante 
en México, el embajador Ken Salazar, expresó su preocupación por la reforma judicial. A la 
postura de Estados Unidos, ayer se sumó también la posición de Canadá. 
 
Estrictamente Personal // El inverosímil fiscal 
(2024-08-23, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador es, definitivamente, disfuncional o está 
en una crisis tan profunda que sigue cometiendo errores costosos. La prueba concluyente es el 
fiscal Alejandro Gertz Manero, que el miércoles por la noche difundió un comunicado sobre la 
captura de Ismael el Mayo Zambada que, por la información que hizo pública, legitima y da cauce 
legal a la carta del jefe del Cártel Pacífico/Sinaloa donde vincula al gobernador Rubén Rocha 
Moya con el crimen organizado. 
 
En Petit Comité // Imperativo, evitar que sea el principio del fin 

(2024-08-23, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)  
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La asignación de la mayoría calificada a Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados es 
cosa juzgada. En San Lázaro, el partido guinda, el PT y PVEM contarán con el número necesario 
de legisladores para impulsar reformas a la Constitución, y aunque en el Senado estarán a 3 
escaños de conseguirlo, ya ha ocurrido antes que sospechosas ausencias u omisiones en las 
votaciones terminan por pavimentar el camino para la aplanadora legislativa. 
 
Ricos y Poderosos // Reforma judicial: T-MEC, ¿el último valladar? 

(2024-08-23, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)  

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador sigue avanzando en su intención de aprobar la 

reforma judicial que permitiría la elección por votación mayoritaria de jueces, ministros y 

magistrados, a pesar de las preocupaciones expresadas por Estados Unidos y las principales 

asociaciones empresariales mexicanas. El embajador de EE. UU. en México advirtió que esta 

reforma podría amenazar la relación comercial entre ambos países y debilitar los esfuerzos para 

la integración económica de América del Norte. 

 
TREN MAYA 

 
Presume Vila reunión con AMLO 

(2024-08-23, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El gobernador de Yucatán, Mauricio Vila Dosal, compartió en redes sociales un encuentro con el 
presidente, Andrés Manuel López Obrador, para discutir avances en proyectos estratégicos para 
Yucatán, como el Polo Industrial del Bienestar, el Hospital General O'Horán y el Tren Maya, entre 
otros. Vila dejará el Ejecutivo estatal en los próximos días para rendir compromiso formal como 
senador e iniciar funciones el 1 de septiembre. 
 
El Tren Maya transporta a más de 340 mil pasajeros en sus primeros ocho meses 

(2024-08-23, Redacción, Momento Financiero (Sitio), )  

El Tren Maya, uno de los proyectos insignia del gobierno de AMLO, ha movilizado a 340,622 
pasajeros en sus primeros ocho meses de operación. La información fue dada a conocer por el 
general Óscar David Lozano Águila, director del sistema de transporte, durante la conferencia 
matutina en Palacio Nacional. De acuerdo con Lozano Águila, 248,700 pasajeros compraron sus 
boletos en taquillas, mientras que 91,922 optaron por la compra en línea. El director destacó 
además la diversidad de los usuarios, entre los cuales se encuentran 90,734 pasajeros locales, 
63,288 con tarifa especial y 18,136 turistas internacionales. 

EdoMex 99.7 Uniradio,  
 
Reconoce trabajo de todos en Tren Maya 

(2024-08-22, Redacción, Diario Basta (Sitio), )  

Al destacar el esfuerzo colectivo detrás de la construcción del Tren Maya, una obra monumental 
en el sureste de México, el presidente Andrés Manuel López Obrador hizo un reconocimiento a 
los cerca de 600 mil trabajadores que han contribuido a hacer realidad este proyecto, incluyendo 
fierreros, soldadores, albañiles y otros especialistas de la construcción. 
 
Resplandores / La Cuarta Transformación es un Nuevo Régimen Autoritario 

(2024-08-23, Benjamín González Roaro, El Sol de México (sitio), )  
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Parece mentira, pero el país que teníamos ya no existe, en este sexenio se lo ha acabado AMLO 
y su llamada Cuarta Transformación. Revisando cada uno de los rubros que componen la 
organización sociopolítica de la Nación, vemos graves retrocesos: un sistema de salud 
colapsado, sin medicamentos y gran desorganización institucional; un sistema educativo sin 
calidad e ideologizado para respaldar a un régimen; la política ambiental inexistente, afectando 
la ecología con la producción de energía por medio de carbón y lastimando la naturaleza con 
obras inservibles como el Tren Maya; sin estrategia para combatir la corrupción con total opacidad 
en las compras de Gobierno; una política de Seguridad Pública resumida en el eslogan "abrazos 
no balazos", que con la caída del Mayo queda más desnuda que nunca y el Ejército corrompido 
con la concesión de negocios y con las manos atadas para combatir al crimen organizado. 

El Sol de México,  
 
Aguas Profundas // Minas, con concesiones por palomeo 

(2024-08-23, Luis Carriles, Ovaciones, . 25)  

La 4T se va y quiere dejar amarrada la prohibición de la minería a cielo abierto junto con el 
paquete de reestructuración del Poder Judicial y la extinción de los organismos autónomos, entre 
otros. Si bien estos asuntos serán discutidos hasta septiembre cuando reinicie la legislatura, se 
cuestionan los mañosos asegunes que la propuesta incorpora. Una muestra de esto es que el 
ejército explota minas a cielo abierto en la selva, de ahí extraen materiales pétreos para el Tren 
Maya; sin embargo, para la Sedena no aplica cumplir con la ley presentando las Manifestaciones 
de Impacto Ambiental a la Semarnat, que encabeza María Luisa Albores: todo se viene 
arreglando con un "permiso provisional", de la propia secretaría, que carece de valor legal y que 
ninguna empresa privada podría tener. 

La Prensa (Sitio),  

 
AIFA 

 
Tren Suburbano: esto es lo que costará llegar al AIFA en 40 minutos 

(2024-08-22, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

La línea actual del Tren Suburbano avanza un trayecto de 26 kilómetros entre Buenavista y 
Cuautitlán, el cual cuenta con siete estaciones: Buenavista, Fortuna, Tlalnepantla, San Rafael, 
Lechería, Tultitlán y Cuautitlán. La nueva extensión añadirá 23 kilómetros adicionales al recorrido, 
el cual comenzará en la estación de Lechería y se extenderá hasta el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA), pasando por seis nuevas estaciones, cuya ubicación y nombres aún no 
han sido anunciados. 
 
Complejo, electrificar corredores industriales 

(2024-08-23, Héctor Usla, El Financiero, . 10)  

Una de las propuestas realizadas por la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, consiste en 
desarrollar 10 corredores industriales a lo largo del país; sin embargo, si actualmente se mapea 
la ruta de estos polos de desarrollo frente a la red eléctrica, "no hay forma de alimentarlos", indicó 
Salvador Portillo, presidente de la Cámara Nacional de las Manufacturas Eléctricas (Caname). 
Los 10 corredores propuestos por Sheinbaum se ubican en región del Transístmico, AIFA, Golfo, 
Pacífico, Frontera norte, Baja, Bajío, Maya, Centro y Noroeste. 
 
Moverá 294 millones de pasajeros en 2030 
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(2024-08-23, Aldo Munguía, El Financiero, . 23)  

Previsiones del Instituto Mexicano del Transporte (IMT) revelan que, para el 2030, México tendría 
un tráfico aéreo de poco más de 294 millones de pasajeros, un crecimiento del 57.6 por ciento 
con respecto al año pasado o un alza de 107.5 millones de viajeros. El Aeropuerto Felipe Ángeles 
tendría un flujo de pasajeros de 13 millones, una cifra similar a lo previsto para Puerto Vallarta, 
ambos por encima del mercado aéreo de San José del Cabo. 
 
Refuerzan vigilancia contra MPOX en aeropuerto del estado de México  
(2024-08-23, Redacción, ContraRéplica, . 3)  

LA SECRETARÍA de Salud del Estado de México, liderada por la Macarena Montoya Olvera, 
intensificó las medidas de vigilancia epidemiológica en los aeropuertos locales. La decisión 
responde a la reciente emergencia sanitaria declarada por la Organización Mundial de la Salud 
(OMS) debido al aumento de casos de mpox. Además, la Secretaría de Salud a cargo de Montoya 
se comprometió a incrementar la difusión de información preventiva en las salas de espera de 
los aeropuertos de Toluca y el Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles" (AIFA). Esta medida, 
según lo discutido, busca educar a los viajeros sobre las medidas preventivas. 

El Heraldo de México, Diario de México,  
 
Promueve GEM al Estado de México como destino líder en turismo de reuniones 

(2024-08-23, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  

La Secretaría de Cultura y Turismo del Gobierno del Estado de México trabaja para promover y 

fortalecer al Estado de México como destino líder en turismo de reuniones; por ello participa en 

el IBTM Américas, evento que reúne a los profesionales de organización de eventos corporativos, 

reuniones, viajes de incentivo, congresos, convenciones y exposiciones de toda Latinoamérica. 

En el estand se informa que la entidad mexiquense cuenta con excelente conectividad aérea al 

contar con el Aeropuerto Internacional de Toluca y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles; 

más de 3 mil 888 empresas en parques industriales en municipios como Tlalnepantla, Cuautitlán 

Izcalli y Toluca, destacándose en sectores clave como el automotriz, alimenticio, químico y 

plástico. 

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Rebasa Premium los $28.00 en NL 

(2024-08-23, Alfredo González, Reforma.com (sitio), )  

La depreciación del peso, un déficit de capacidad de almacenamiento y el huachicol han 
empujado los precios de los combustibles automotrices. En el marco de la ExpoGas 2024, que 
organiza la Asociación Mexicana de Estaciones de Servicio (AMES), Andrés Gutiérrez, director 
del laboratorio de análisis de combustibles Ciefsa, consideró que el precio de la gasolina seguirá 
subiendo "al menos arriba de 30 pesos por litro". Señaló que un dólar al alza afecta el precio de 
las gasolinas en el País debido a la elevada importación, la cual se ha reducido apenas 
marginalmente, pese a la enorme cantidad de recursos que le inyecta el Gobierno a Pemex y a 
la inversión en la Refinería de Dos Bocas. 
 
Pemex: Sheinbaum anunciará al nuevo titular la próxima semana 

(2024-08-22, Juan Ortiz Escamilla, La Silla Rota (sitio), )  

https://www.efinf.com/clipviewer/886a6e6a60f9f0884b623ae9da242801?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f123bf1bd539ce4ae6ea117243cbc889?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0b4464b8f832d0ed77b0ea4f5b30a083?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2e8dfaf0a8f0596f9523472fb8fc5e2f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5c47ce51acc6aecfd6102f378c1b5396?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c2e66517296766050dcc7dd376d30d5c?file


 

 

El próximo lunes 26 de agosto del 2024, la presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum hará 
uno de los nombramientos más esperados para su gestión, el de la persona que ocupará la 
titularidad de la empresa estatal Petróleos Mexicanos (Pemex), la empresa pública más 
importante del país. En conferencia de prensa, Sheinbaum aseguró que no ha recibido presiones 
para el nombramiento del próximo titular de Pemex, una de las empresas en las que más ha 
invertido el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, entre otras cosas, en proyectos como la 
refinería de Dos Bocas Tabasco. 
 
La autosuficiencia de gasolina, un reto para el próximo gobierno. 

(2024-08-22, Carlos Allende, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

En medio de la creciente preocupación por el aumento de precios en productos básicos, la 
promesa gubernamental de no incrementar el costo de la gasolina genera escepticismo. La 
refinería de Dos Bocas, cuyo costo inicial se estimó en 8,000 millones de dólares, ha alcanzado 
un gasto de 16,816 millones, con la expectativa de producir 340,000 barriles diarios, 
representando el 20% del consumo nacional. A pesar de esto, Octavio Romero Oropeza, director 
de Pemex, advierte que México aún estará 77,000 barriles diarios por debajo del objetivo de 
autosuficiencia. La próxima administración enfrentará retos financieros significativos, con una 
deuda de Pemex que asciende a 625,000 millones de dólares y obligaciones a corto plazo de 1 
billón 133,000 millones, equivalente al 4.3% del PIB. 

 
 
Derrame de hidrocarburo en playa Sol de Paraíso, Tabasco. 
(2024-08-22, Azucena Uresti, 103.3 Radio Fórmula, )  

En el municipio de Paraíso, Tabasco, se reporta la aparición de residuos de hidrocarburos en la 
playa Sol, extendiéndose por 17 kilómetros y abarcando siete playas, tanto públicas como 
privadas. Este incidente ocurre pocos días después de que el río Seco cambiara de color a rosa. 
Aunque no se ha confirmado el origen del derrame, se especula que podría estar relacionado con 
las instalaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex) o la refinería de Dos Bocas. El director general 
de Pemex, Octavio Romero, ha declarado que el cambio de color en el río no es consecuencia 
de la refinería. 

 
SICT 

 
Entrega la SICT a San Salvador Atenco unidad deportiva y cementerio 

(2024-08-23, Javier Salinas Cesáreo, La Jornada (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) otorgó al Frente de 
Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT) las instalaciones de un nuevo panteón municipal y una 
unidad deportiva, obras que forman parte de los acuerdos que el presidente Andrés Manuel 
López Obrador pactó con los campesinos para resarcir los daños por la construcción del 
cancelado Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) en la zona de Texcoco. 

La Jornada,  
 
Avance de 94% del tren El Insurgente 

(2024-08-23, Enrique Torres, El Heraldo de México, . 22)  

El 31 de agosto va a entrar en operación la segunda etapa del Tren Interurbano Lerma-Santa Fe, 
anunció Jorge Nuño Lara, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
Durante la rueda de prensa de Palacio Nacional, Nuño dijo que el tramo en operación de llamado 
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El Insurgente será de la estación Santa Fe a la ubicada en Zinacantepec y se espera que sea 
utilizado diariamente por 235 mil usuarios, con un tiempo de recorrido de 39 minutos, los cuales 
verán reducidos sus traslados entre la Ciudad de México y Toluca en 1.5 horas. 
 
Hasta diciembre llegará el Tren México-Toluca a Observatorio 

(2024-08-23, Aldo Munguía, El Financiero, . 20)  

De acuerdo con el cronograma de las obras del Tren México-Toluca, el proyecto ferroviario 
estaría conectado con Observatorio, la estación inicial en la Ciudad de México, hasta diciembre 
de este año, por lo que Andrés Manuel López Obrador no cumplió en su intento de concluir la 
obra heredada por Enrique Peña Nieto antes del 30 de septiembre, que es el último día de su 
mandato. Durante la conferencia mañanera deL jueves 22 de agosto, el secretario de Obras y 
Servicios de la capital y próximo secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) parael gobier no de Claudia Sheinbaum, Jesús Esteva, detalló el cronograma de las obras 
pendientes a realizarse y que fueron encargadas al gobierno de la Ciudad de México. 
 
Jorge Nuño, "de lo mejor como servidor público" 

(2024-08-23, Sergio Ramírez, La Razón de México, . 13)  

Menos de 40 días de dejar el Gobierno, el Presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció 
la labor del titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), 
Jorge Nuño Lara, "de lo mejor como servidor público, que nos ha ayudado muchísimo", y auguró 
que continuará en la siguiente administración de Claudia Sheinbaum. 
 
Permisionarios de servicio de taxis de los aeropuertos repudian posible amparo a Uber 
para operar en terminales aéreas. 
(2024-08-23, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  

Permisionarios del servicio de taxis de los aeropuertos del país, incluido el de la Ciudad de 

México, repudian la posibilidad de que alguna autoridad judicial haya entregado a Uber un 

amparo que le permita el acceso a cualquier aeropuerto de México, incluido el de la Ciudad de 

México (AICM) y el de Cancún. Los permisionarios del servicio de autotransporte federal explican 

que para serlo es necesario tener el permiso otorgado por la SICT, debiendo acreditar la 

propiedad o legal posesión del vehículo, presentar pólizas de seguros, horarios mínimos y 

acreditar que dispone de terminales en los puntos de origen y destino de la ruta solicitada; 

además de pagar una contraprestación al aeropuerto capitalino para el acceso a la zona federal, 

entre otros requisitos. 

 
PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 
SFP desarrolla herramientas de fiscalización de nóminas en tiempo real 
(2024-08-22, Redacción, Milenio (sitio), )  

La Secretaría de la Función Pública anunció que mediante el desarrollo de una herramienta 
informática ha logrado auditar en tiempo real las condiciones laborales los integrantes de la 
Administración Pública Federal. De acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación, 
este año se destinaron un billón 73 mil 927 millones de pesos, lo que representa el 37 por ciento 
del gasto corriente. La plataforma también se ha implementando en el Instituto de Seguridad y 
Servicios de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), en las secretarías de Salud, Gobernación, 
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Hacienda y Crédito Público; de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes; Turismo y de 
Trabajo y Previsión Social. 
 
Presidente y presidenta electa revisarán con equipos situación de Hacienda 

(2024-08-22, Redacción, Presidente GOB MX (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que la próxima semana tendrá una reunión 

con la presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo en Palacio Nacional y autoridades de la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para dialogar sobre la situación del 

presupuesto actual e ingresos, así como del Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, 

cuya elaboración corresponde al nuevo equipo. 

 
REFORMA ENERGÉTICA 

 
Destacan impulso de transición energética 

(2024-08-23, Maleny Navarro, El Sol de México, . 17)  

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) consideró que aunque el programa Ciudad 
Solar no ha cumplido todas sus metas en cuanto a la reducción de Gases de Efecto Invernadero 
(GEI), éste ha logrado impulsar la transición hacia un modelo energético más sustentable en la 
capital, trayendo consigo beneficios económicos y ambientales. 
 
Expo Energía del Bajío 2024; un hito de la sostenibilidad en México 

(2024-08-23, Redacción, Energy 21 (Sitio), )  

En las inmediaciones del Centro de Convenciones del Hotel Fiesta Americana de Querétaro, 
Expo Energía del Bajío 2024 reunirá a especialistas, líderes, académicos y autoridades 
responsables de la industria con el objetivo de impulsar acciones a favor de un futuro sostenible 
y eficiente, marcando un hito en la historia de México. Este evento se llevará a cabo del 29 al 30 
de agosto y, durante estos días, será una plataforma integral a través de la cual los participantes 
podrán intercambiar opiniones sobre el uso de tecnologías de energía limpia y soluciones 
innovadoras. Además de promover buenas prácticas entre profesionales de la industria y 
fomentar la colaboración entre el gobierno, la industria y la academia. En tanto, buscará 
sensibilizar a las empresas sobre la importancia de la transición energética. 
 
Víctor Rodríguez Padilla: posible director de Pemex que debe separar la política de la 
energía 

(2024-08-23, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), )  

Víctor Rodríguez Padilla apunta a ser el próximo director general de Petróleos Mexicanos 
(Pemex) en la administración de Claudia Sheinbaum Pardo. Este posible nombramiento, según 
analistas consultados por EL CEO, envía el mensaje de que el sector energético mexicano 
requiere "urgentemente un enfoque despolitizado" para superar los desafíos financieros y 
operativos que enfrenta. 
 
Sheinbaum descarta petroleras privadas; 'vamos a seguir fortaleciendo a Pemex' 
(2024-08-22, Redacción, Boletín MX (sitio), )  

Claudia Sheinbaum aseguró que durante su sexenio no volverá el esquema de asociación 
público-privada para asignar contratos a petroleras privadas; destacó que se seguirá 
fortaleciendo a Pemex. La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que durante 
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su sexenio no volverá el esquema de asociación público-privada para asignar más contratos a 
petroleras privadas. La próxima jefa de Estado destacó que con las asociaciones público-privadas 
sólo gana el sector privado, mientras que el Estado pierde, por lo que prioridad seguirá siendo 
fortalecer a Pemex. 
 
Energías renovables entre los ejes rectores de la energía en México y el mundo 

(2024-08-22, Jorge Zarco, PV Magazine (Sitio), )  

El Innovation Summit, organizado por Siemens Energy, busca consolidarse como el espacio 
clave para el diálogo y la reflexión en torno a la innovación en el sector energético en México y la 
región de Latinoamérica. Durante el primer panel titulado Retos y Oportunidades en el ecosistema 
de innovación en energía en LATAM, en el que participaron Néstor Luna, director ejecutivo del 
Centro Internacional de Excelencia para Latinoamérica y el Caribe ONU; Daniel Felton, Head of 
Key Accounts and Partnerships de Solfium; José Miguel Bejarano López, Innovation & 
Sustainability Officer de Siemens Energy Latam; y Diana Ávalos Morales, directora general de la 
Asociación Mexicana de Vehículos Eléctricos (AMIVE), guiados por el expertise de Shirley 
Wagner, socia en Sostenibilidad Global, se discutió sobre el crecimiento notable de capital de 
riesgo, programas de incubación y aceleración en la región y cómo los corporativos están 
desarrollando áreas de Ventures para fomentar soluciones tecnológicas innovadoras. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
México, SA 

(2024-08-22, Carlos Fernández-Vega, La Jornada (sitio), )  

Y después se quejan: no sólo el ministro Luis María Aguilar Morales opera como un ilegal 
protector del impresentable Ricardo Salinas Pliego, sino que ahora a la palestra brinca la 
mismísima presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, como 
parte del grupo de cancerberos del empresario de los abonos chiquitos y descomunales adeudos 
fiscales, que a la fecha acumulan un saldo por la friolera de 63 mil millones de pesos, y contando. 
 
Ministros protegen a evasores // Cancerberos de la oligarquía // ¿Y el adeudo de Salinas 
Pliego? 

(2024-08-22, Redacción, Blog de Lerolico (Sitio), )  

Ydespués se quejan: no sólo el ministro Luis María Aguilar Morales opera como un ilegal protector 

del impresentable Ricardo Salinas Pliego, sino que ahora a la palestra brinca la mismísima 

presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, como parte del 

grupo de cancerberos del empresario de los abonos chiquitos y descomunales adeudos fiscales, 

que a la fecha acumulan un saldo por la friolera de 63 mil millones de pesos, y contando. 

 
DELEGACIONES CMIC 

 
Carga México sobrecostos logístocos 

(2024-08-23, Verónica Gascón, Reforma, . 10)  

Los costos logísticos en México son más altos que los de sus socios comerciales y son 
determinantes para la llegada de nuevas empresas vía la relocalización o nearshoring. Mientras 
en México esos costos equivalen al 12 por ciento del PIB, en Estados Unidos y Canadá son del 
9 por ciento, respectivamente. El sector privado advierte que entre los principales retos en 
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logística y transporte están una densidad moderada en carreteras, baja densidad en vías férreas 
e ineficiente articulación de los diferentes modos de transporte. Por ello, la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) recomendó privilegiar los proyectos de 
infraestructura fortalecen las cadenas globales de valor y que contribuyen a detonar nuevas 
vocaciones productivas regionales. 
 
Llegará maquinaria para viaducto elevado sobre la Av. Morones Prieto 

(2024-08-23, Redacción, Gamavisión NL (sitio), )  

El gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda anunció que llegará la próxima semana 
a la entidad la maquinaria para iniciar la construcción del viaducto elevado sobre la avenida 
Morones Prieto. García Sepúlveda informó que la primera fase de su edificación empezará a la 
altura de la calle Ayutla frente a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y se 
extenderá un total de 7 kilómetros desde la avenida Gonzalitos hasta Revolución. 
 
Concamin celebra 25 años de trabajo arduo con inauguración de edificio inteligente 

(2024-08-23, Redacción, Página Central GTO (Sitio), )  

Tras dos años desde la colocación de la primera piedra, empresarios de diversos sectores del 
estado y del país, así como autoridades estatales y municipales, asistieron a la inauguración 
oficial de la Torre Concamin, edificio de ocho pisos que representó una inversión de 20 millones 
de pesos. Plascencia Núñez recordó que la coordinación de Concamin en el Bajío comenzó el 2 
de agosto de 1999, estableciendo un vínculo entre las micro, pequeñas y medianas empresas de 
la región y las autoridades de los tres niveles de gobierno. La fundación de la organización en la 
región Bajío, tuvo como objetivo ser escuchada, y hoy, los organismos empresariales afiliados 
incluyen: CICEG, Cicur, CNEMCO, Canirac, Canacar, Canadevi, Canagraf, CMIC, IMEF, 
Canainma, Apimex, Canaintex, Amexme, Canapat, AMHYML, Canieti, Canacintra e Irysa Bajío. 
Todos fueron testigos de la inauguración del edificio. 
 
Continúan verificaciones para prevenir riesgo por edificios añejos 

(2024-08-23, Redacción, La Red TAMP (Sitio), )  

No se ha localizado a los propietarios del edificio azul que hace aproximadamente mes y medio 
colapsara en el segundo cuadro de la ciudad, sin embargo, se hizo lo procedente como blindar 
el inmueble para garantizar la seguridad de la población. El regidor Homero Peraza Guerra, 
presidente de la Comisión de Protección Civil en Tampico, mencionó que, a la fecha, hay casos 
500 edificios con algún tipo de desgaste son embargo, de acuerdo con el último reporte, son un 
promedio de 163 los que presentan mayor deterioro. Indicó que las revisiones de estos inmuebles 
continúan por parte del Colegio de Ingenieros, la CMIC y la UAT. 

Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio),  
 
Negocios Milenio Noticias 5 a 6. 
(2024-08-23, Débora Estrella, Canal 120 Milenio, )  

Instalación de planta Volvo en Nuevo León: Aunque no hubo un anuncio oficial, se confirmó la 
llegada de la firma automotriz sueca Volvo Trucks al municipio de Ciénega de Flores en Nuevo 
León. La Cámara de la Industria de la Construcción y otros sectores industriales locales esperan 
vincularse como proveedores para la nueva planta, fortaleciendo el hub automotriz de la región. 
 
En Guanajuato sí se impulsa la generación de riqueza 

(2024-08-23, Redacción, Boletines Guanajuato GTO (sitio), )  
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El Gobernador del Estado, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, acudió a la ceremonia de 
inauguración del edificio de la Confederación de Cámaras Industriales (CONCAMIN) Bajío; 
inmueble que fungirá como espacio de encuentro y desarrollo de la competitividad de los sectores 
industriales de Guanajuato. Están afiliados a la CONCAMIN Bajío organismos empresariales 
como son: CICEG, CICUR, CNEMCO, CANIRAC, CANACAR CANADEVI, CANAGRAF, CMIC, 
IMEF, CANAINMA, APIMEX, CANAINTEX, AMEXME, CANAPAT, AMHYML, CANIETI, 
CANACINTRA, YRISA BAJIO, entre otros. 
 
Persiste déficit de mano de obra en construcción yucateca 

(2024-08-22, Redacción, El Momento YUC (Sitio), )  

Luego de rebasar la meta anual en el primer semestre del año de capacitar a más de mil 300 
trabajadores de la construcción, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Yucatán, Raúl Monforte González, afirmó que, sin embargo, esperan 
hasta seis mil empleados, principalmente albañiles, para tener el ciento por ciento de mano de 
obra en las obras. 
 
Ciest llama a evitar la sobrerrepresentación de Morena 

(2024-08-22, Redacción, Faro Informa TAMPS (sitio), )  

Se acerca la definición por parte del Instituto Nacional Electoral (INE) como del Tribunal Electoral 
Federal en la repartición de diputaciones federales plurinominales, lo cual movilizó a la iniciativa 
privada de la zona sur de Tamaulipas a solicitarles evitar la sobrerrepresentación de partidos 
políticos, planteada para otorgar más curules a Morena y sus aliados. Al darse a conocer por el 
INE la propuesta de otorgar a Morena, el Partido del Trabajo y el Verde un mayor número de 
diputados federales a través de la representación proporcional, cámaras como Coparmex, 
Canaco, Canacintra, Ammje, Aistsc, CMIC, AMPI, Onexpo y Arcim, así como Hoteleros y el 
Clúster de Energía, publicaron una misiva a través de las plataformas digitales. 
 
IP de Tampico pide a INE y Tepjf reparto justo de las diputaciones plurinominales 

(2024-08-22, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )  

Los empresarios de Tampico y la región conurbada del sur de Tamaulipas llamaron al Instituto 
Nacional Electoral (INE) como al Tribunal Electoral Federal, a evitar la sobrerrepresentación de 
partidos en la Cámara de Diputados, al considerar que esta decisión de recaer la mayoría 
absoluta en una sola bancada generará desconfianza en las instituciones, polarización y 
estancamiento. Al darse a conocer por el INE la propuesta de otorgar a Morena, el Partido del 
Trabajo y el Verde un mayor número de diputados federales a través de la representación 
proporcional, cámaras como Coparmex, Canaco, Canacintra, Ammje, Aistac, CMIC, AMPI, 
Onexpo y Arcim, así como Hoteleros y el Clúster de Energía, publicaron una misiva a través de 
las plataformas digitales. 
 
Celebra CMIC 51 aniversario  
(2024-08-23, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), celebró ayer 51 años de vida 
empresarial. El Presidente de la CMIC, Julio Mercado Rodríguez, recordó que un 22 de agosto 
de hace 51 años, en 1973, nació la delegación Chihuahua. "Hoy cumplimos más de medio siglo 
de esfuerzo conjunto y de logros, han sido más de 50 años de camino juntos, de desafíos 
superados y crecimiento constante", dijo. La idea de formar una delegación de la entonces 
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Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CNIC) en Chihuahua, surgió cuando se 
estableció la delegación en el estado del Infonavit. 

 
Notiissa CHIH (sitio), Net Noticias CHIH (sitio),  
 
Daño profundo en el 80% de carreteras 

(2024-08-23, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

El 80 por ciento de las carreteras del estado tienen daños profundos, por lo que sería necesario 
un monto superior a los 900 millones de pesos para poder hacer los trabajos que requieren, 
informó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 

Durango, Francisco Salazar Mendía. "El panorama que se presenta es que ya no son daños 
superficiales, son daños profundos y eso duplica o triplica el costo de reparación de la misma", 
indicó. 

DGO El Siglo de Durango (sitio),  
 
Se reuniría CMIC la siguiente semana con autoridades IMSS por nuevo hospital 
(2024-08-23, Alan Martínez, La Paradoja CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Chihuahua, 
Julio César Mercado, anunció que el proyecto para la construcción de un nuevo hospital del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en la capital del estado está encaminado a hacerse 
realidad. Mercado destacó que la CMIC, como parte del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
está trabajando activamente en la gestión del terreno necesario para la construcción del hospital. 

El Pueblo CHIH (sitio), Voz en Red (Sitio), CDJ CHIH (sitio), Voz en Red (Sitio), Tiempo La Noticia Digital CHIH (Sitio), El 
Diario de Chihuahua CHIH (sitio), El Puntero CHIH (sitio), El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), La Patrona CHIH (sitio), La 
Paradoja CHIH (sitio), La Paradoja CHIH (sitio), Tiempo La Noticia Digital CHIH (Sitio), Entre Líneas CHIH (sitio), Chihuahua 
Expres CHIH (sitio),  
 
CM Noticias MéridaEl Cabildo de Mérida crea la Comisión Instaladora y de Entrega-
Recepción 

(2024-08-22, Redacción, CM Noticias Mérida YUC (sitio), )  

Comprometido con la transparencia y rendición de cuentas, el Cabildo de Mérida aprobó la 
propuesta del Alcalde Alejandro Ruz Castro de crear la Comisión Instaladora y de Entrega-
Recepción, que se encargará de los trabajos de Instalación del Ayuntamiento entrante y el 
proceso de entrega y recepción de la actual Administración Municipal. La comisión quedaría 
integrada de la siguiente manera: por el Ayuntamiento saliente Alejandro Iván Ruz Castro, 
Presidente Municipal; Diana Canto Moreno, Síndico Municipal; los regidores Gloria Kareny Valle 
Ricalde, Raúl Fernando Escalante Aguilar, Óscar Eduardo Medina Cruz y José Orlando Pérez 
Moguel, y los ciudadanos Martha Elena Gómez Nechar, Valerie Amador Hurtado y Pablo Loría 
Vázquez. Por el Ayuntamiento entrante serán Cecilia Patrón Laviada, Presidenta Municipal 
electa; María Cristina Castillo Espinosa, Síndico Municipal; los regidores: Asís Cano Cetina, 
Georgina Piña Acosta y Jesús Rivero Covarrubias, y los ciudadanos Raúl Asís Monforte 
González, Beatriz Gómory Correa y Carlos Sauri Quintal. 

Plaza Grande YUC (sitio), Moto Informa YUC (sitio), Yucatán Bajo la Lupa YUC (sitio), Desde el Balcón YUC 
(sitio), Contrapunto Noticias YUC (sitio),  
 
Presenta Eduardo Ramírez proyectos carreteros para Chiapas 

(2024-08-22, Redacción, Alfaro Noticias (sitio), )  
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En reunión de trabajo con el próximo secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), Jesús Esteva Medina, el gobernador electo de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, 
presentó una serie de proyectos carreteros que contribuirán a la movilidad y desarrollo de la 
entidad. En este encuentro al que también asistió la presidenta de la Cámara de la Industria de 
la Construcción en Chiapas (CMIC) Delegación Chiapas, Anakaren Gómez Zuart, plantearon 
propuestas como la construcción de la autopista Palenque-Ocosingo-San Cristóbal "La ruta de 
las culturas mayas"; la carretera Pijijiapan-Villaflores-Chiapa de Corzo; concluir el segundo tramo 
de la carretera San Cristóbal-Comitán; concluir la construcción de la carretera Las Choapas-
Ocozocoautla-libramiento sur de Tuxtla Gutiérrez; la ampliación de la carretera Ocozocoautla-
Tuxtla Gutiérrez y la modernización de la carretera Tapachula-Talismán, obras que permitirán dar 
cumplimiento a añejas demandas sociales y además fomentará el turismo y el desarrollo social 
de todas las comunidades. 

Quinto Poder CDMX (Sitio), ZC Noticias CHIS (sitio), AZ Medios Agencia de Información CHIS (sitio), Suceso Chiapas CHIS 
(sitio),  
 
Coordenadas Políticas 

(2024-08-22, Julio César Covarrubias Mora, El Noticiero de Colima COL (sitio), )  

¡Expectativas de la CMIC a propósito del gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo! El presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Colima, Julio Lugo 
Barriga expresó en días pasados su expectativa de que el próximo sexenio, que inicia el 1 de 
octubre con la hoy presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, sea más favorable para el sector 
de la construcción. Lugo Barriga destacó la importancia de redistribuir los recursos a todo el país, 
ya que, durante la actual administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, se ha 
invertido más en el sur debido a un rezago significativo en la red carretera nacional. ¡Adelante, 
ojalá y que por el bien de México le vaya bien a la CMIC en Colima! ¡Estoy cierto de que así será 
en el gobierno de la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo!... 
 
Estiman constructores 2 mil 500 mdp para la creación de un hospital en la ciudad 

(2024-08-22, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado Rodríguez, informó que se estima una inversión de 2 mil 500 millones de pesos para la 
creación de un nuevo hospital en la cuidad, el cuál tiene como objetivo quitarle la sobrecarga al 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Recalcó que como especialistas de la construcción 
conocen la normatividad para la creación del inmueble e indicó que, el sitio idóneo debe tener 
entradas y salidas accesibles para el ingreso de las ambulancias o los ciudadanos con alguien 
tipo de urgencia. 
 
Estamos en proceso de mejora, la salud es un gran reto: Zamudio 

(2024-08-22, Redacción, La Opción CHIH (sitio), )  

El delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social en Chihuahua, Dr. José Antonio Zamudio 
González, destacó durante la reunión con los representantes de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, ante la necesidad de la construcción de un nuevo hospital en la 
ciudad de Chihuahua, no hay nada fehaciente, solo está en la palabra. En ese sentido, destacó 
que tanto el Presidente de la CMIC Julio Mercado, la gobernadora del estado Maru Campos, la 
presidenta electa Claudia Sheinbaum, así como diferentes sectores de la población han hecho 
señalamientos de la falta de recursos y capacidades para la atención de la derechohabiencia en 
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Chihuahua, Zamudio González, dijo que ya se trabaja para la creación de un hospital en la capital 
del estado. 
 
Sobreexplotación de acuíferos agrava situación hídrica de SLP 

(2024-08-22, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

La Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) ha detectado una disminución significativa en el 
volumen de las precipitaciones pluviales anuales, lo que, sumado a la sobreexplotación de los 
acuíferos, agrava la situación hídrica de la región, dio a conocer Juan Manuel Pérez Herrera, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), quien sostuvo 

una reunión con el delegado estatal de la CONAGUA, Joel Félix Díaz, donde se expuso un 
panorama actualizado del estatus hídrico de la entidad, así como la urgencia de implementar 
medidas más eficientes para la gestión del agua. 
 
La iniciativa privada espera vincular a Volvo con proveedores en Nuevo León. 
(2024-08-23, Sin autor, Fernando Robles, Canal 120 Milenio, )  

La Cámara de la Industria de la Construcción ha expresado su optimismo ante la posible 
instalación de una planta de Volvo en Ciénega de Flores, Nuevo León. Juan Pablo García Garza, 
director de la cámara, destacó la importancia de vincular a la empresa sueca con proveedores 
locales, ofreciendo servicios de acercamiento y colaboración en la producción de camiones. 

Jesús Francisco López Molina, director de relaciones institucionales de la Caintra, subrayó la 
capacidad de la industria para satisfacer las necesidades del sector automotriz y desarrollar 
productos que sustituyan importaciones. 

 
 

 

https://www.efinf.com/clipviewer/5a273e37cc3927eaf7541b5a3d43e44d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c8459ca7b61d17023c02181f080b7fbc?file

